

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>30</sup> mañana, 2 y 3<sup>30</sup> (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7<sup>30</sup> m., y 4<sup>50</sup> tarde.

De La-Puebla á Palma: 7<sup>55</sup> mañana, y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7<sup>55</sup> m., 2<sup>30</sup> y 5 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El glorioso triunfo de santa Apolonia, vírgen, en Alejandría.

El martirio de los santos Alejandro, y otros treinta y ocho, en Roma, los cuales recibieron la corona del martirio.

Los santos mártires Ammonio y Alejandro, en Solo, en la isla de Chipre.

Los santos mártires Primo y Donato, diáconos, en Lemel, aldea de Africa, los cuales estando en la iglesia custodiando el altar fueron asesinados por los donatistas.

San Ansberto, obispo de Ruan, en el monasterio de Fontenelles de Francia.

San Sabino obispo y confesor, en Canosa, en la provincia de la Pulla.

**CULTOS.**—Mañana *mártes*.—En el oratorio de Nuestra Señora de la Consolacion, (calle de San Cayetano), concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media en seguida la estacion, á las diez misa solemne. Por la tarde á las cuatro y media vísperas solemnes; á las siete despues de un rato de meditacion se cantará con música el Trisagio de los Serafines, y en seguida la reserva precedida de *Te-Deum*.

En el temple se celebrará la festividad de Santa Apolonia; á las diez expuesto el Santísimo habrá misa mayor con sermon por D. Andres Nicolau. Al anochecer un devoto ejercicio en honra de la Santa y despues se reservará S. D. M.—Hoy al anochecer se cantarán solemnes completas.—Se puede ganar indulgencia plenaria.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez, con música.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Catalina de Sena, á la Vírgen del Rosario.

## SECCION NACIONAL

### SUMA Y SIGUE.

A la hora en que es presidente del Consejo de ministros el I. y Pod. H. Paz, y ministro de Marina el I. y Pod. H. Barceló, y ministro de Fomento el autor de la ley de matrimonio civil y del famosísimo proyecto de ley contra la dotacion del Clero, y ministros de los otros ramos otros liberales del mismo temple, parece que nada debía escandalizar.

Y si hay quien de algo se escandalice, será que no se enteraría del programa de la actual situacion política, segun el anterior ministerio—aquí caben todos los errores, con tal que reconozcan la monarquía establecida.

Con todo eso, hay quien dice que la situacion es católica, y que los católicos que no quieren avenirse con ella obran por pasion política, no por celo religioso.

Y despues de oír esto, se pregunta uno:—¿será que mis ojos ven visiones, y mis oidos oyen lo que no suena? ¿quién se ha vuelto aquí loco?

En fin, ello es que sobre todas las cosas que ya nuestros lectores saben, estos días nos hemos encontrado por esas calles que proteje y custodia esta católica situacion, un enjambre de vendedores, esparcidos por todo Madrid, que á voz en cuello pregonan un «*Almanaque*» que contiene el calendario civil y varios otros escritos útiles á los proletarios. Es, segun dice la «*tirada de cuarenta mil ejemplares.*» Y está impreso en «*Madrid, imprenta de la Viuda de J. M. Pérez, Corredera Baja, 41.*»

Empieza el tal *Calendario civil* con *Dos palabras*, entre las cuales se leen más de cuatro y más de ocho, que dicen así:

«*El Almanaque civil del Proletario para 1886*, es la antítesis del Calendario Gregoriano; en el Calendario del Proletario, no se menciona ningun santo, sino grandes hechos, acontecimientos notables, descubrimientos é invenciones, y los nombres de los hombres que por sus virtudes y talento han sabido conquistarse la veneracion y estima de todos sus conciudadanos.»

Y estas otras:

«¿Cuánto más lógico es esta division y la supresion de los santos, que no aferrarse en seguir con un Calendario en que figuran *santos*, que causa risa leer su historia? ¿Puede darse nada más ridículo que ver á una Iglesia seguir las mismas huellas que el paganismo, al que anatematiza? Pero, bien mirado, con esa línea de conducta puede aun seguir explotando las conciencias un poco tiempo más; el día que transija con el progreso, será el día de su completa ruina.»

Excusado es decir lo que será el calendario: la apoteosis de todos los herejes, de todos los bribones y de todas las maldades de que ha sido teatro el mundo.

Hay, despues de eso, una coleccion de inmundos artículos, unos defensas del socialismo, otros horrendas blasfemias, sándias y bestiales ademas, contra el Catolicismo, contra la Iglesia, contra sus ministros y contra Dios. No hay estómago para dar cuenta detallada de tanta y tan nauseabunda barbaridad.

Y termina el indecente y estúpido libracó con *El Proceso del Papado*, donde menudamente se refieren todas las infamias calumnias que publicó Leon Taxil, ya arrepentido de su exacrable maldad, con el título de *Amores secretos de Pio IX*, y la estólida acta inventada por los masones para suponer que Pio IX fué mason, necedad horrible de que otra vez hubimos de hablar discutiendo con *El Debate*, que, mason de la clase de los memos, nos salió un día con esa pitada.

Ese *Almanaque*, escrito en lenguaje popular, se vende á cinco céntimos, bajo el católico gobierno á quien ciertos católicos quisieran que apoyásemos.

Y es bien seguro que si como ataca á Dios, al Pontificado, la Iglesia, la santa memoria de Pio IX, los sentimientos más íntimos y profundos del pueblo español, atacase, no ya la memoria de D. Alfonso, no ya á la regente, pero al emperador Guillermo, ó á cualquiera de los gobiernos con quien España está en buenas relaciones, los autores no andarian léjos del camino de presidio.

Pero Dios, la Iglesia, Pio IX, el Pontificado, la fe y la piedad de España... ¿qué le importa de todo eso á la católica situacion política en qué vivimos?

Respecto del nombramiento del Sr. Balaguer para presidente del Consejo de Instruccion Pública, dice *El Siglo Futuro*:

«En las últimas elecciones masónicas, fué uno de los candidatos que querian ser Gr. Maestre del Oriente español.

Triunfó el H. Becerra, que rige hoy los destinos de los HH.»

Los I. y Pod. HH. Paz y Barceló agradecerán á Monteros Rios la compensacion que da al II. y Pod. H. Balaguer.

Ya que no presida, por ahora, á sus HH., presidirá el Consejo de la Instruccion pública que se da á la juventud española en esta católica situacion.»

### MADRID 3 DE FEBRERO.

Las manifestaciones de los obreros sin trabajo, que se repiten á menudo, tomando, al decir de los ministeriales, color y sabor políticos, inspiran á *El Imparcial* las siguientes reflexiones:

«Por fortuna el conflicto no se presenta entre nosotros con síntomas tan alarmantes que inspiren intranquilidad fundada, ni con carácter tan agudo que no se le encuentre breve y práctico remedio.

Basta dirigir una mirada por las principales

naciones de Europa para persuadirnos del aspecto pavoroso que en muchas de ellas afecta este problema y de la lenidad que reviste entre nosotros. En Inglaterra, la cuestion agraria irlandesa acaba de derribar una situacion poderosa, y amenaza con ahogar en su cuna el nuevo Gabinete que se está formando. En Francia, á la agitacion permanente y furibunda de los partidos anarquistas, comunistas y obrero, únense de vez en cuando los estallidos turbulentos de los distritos mineros, uno de los cuales acaba de ensangrentar la honradez del trabajo con un nuevo crimen. Y en la omnipotente Alemania, en medio de la lucha tenaz que sostienen, con la fiereza de sus antepasados los bárbaros del Norte, el partido socialista y el príncipe de Bismarck, acabamos de ver á este último suplantar en su obra á sus rivales y acometer la inaudita empresa de desposeer toda la aristocracia de un pueblo de sus propiedades y otorgarlas á los colonos alemanes para que creen una nueva sociedad y un pueblo nuevo.»

Hambre de muchos, consuelo de obreros.

Ya lo saben los que abren la boca en Madrid para bostezar la felicidad

En Inglaterra, en Francia y hasta en la misma Alemania, donde podía creerse que se atan los perros con longaniza, se vive peor.

Con que nada de quejas ni de manifestaciones al aire libre.

— Los estudiantes.

Hé aquí la resolucion que ha recaído en el gracioso pleito entablado por los estudiantes y el gobierno conservador, despues de los *sablanceos* y demas excesos universitarios tan conocidos del público:

Dice *El Imparcial*:

«Se ha pasado al rector de la Universidad Central la real orden porque se indulta á los estudiantes que fueron condenados por los sucesos universitarios de Noviembre de 1884.

Dicha real orden, ademas del indulto, les concede exámen en las asignaturas que cursaban en el año anterior para la primera quincena del mes actual, y la facultad de matricularse en las del siguiente grupo si aquellas les son aprobadas.»

No que no se las aprobarán.

Sin esa condicion no tendría sal ese huevo.

Se les aprobarán, con las circunstancias agravantes de nota, premios y menciones honoríficas.

Cuando estas cosas se lean fuera de España, los extranjeros no podrán menos de ilustrarlas con las siguientes observaciones:

«En España se siguen las carreras científicas por un camino ancho y suave. Los estudiantes se amotan contra el gobierno, que los expulsa por revoltosos de la Universidad, y luego, cuando los ha tenido dos años pasando la *vita bona*, los indulta y los hace ganar los cursos á pares, sin que se hayan molestado en acudir á las aulas y abrir en los libros.

Ahí tienen los conservadores á que se reducen todos los frutos de las hipótesis liberalísimas.

— Parece que se hacen gestiones para solemnizar el día 11 de Febrero, el aniversario de la proclamacion de la república española, en forma distinta de la que hasta aquí se venía empleando.

No se trata de banquetes, sino de un gran *meeting*, al que se procurará asistir los hombres más eminentes de la familia republicana.

Si el pensamiento se lleva á efecto y las autoridades no impiden,—y creemos que no,—el ejercicio de la libertad en la emision de las ideas políticas, en vista de la union que parece tener el gobierno de los derechos de reunion, asociacion y manifestacion, el *meeting* que se proyecta será un acto importantísimo que, ademas de festejar el acontecimiento que le motiva, constituiría el primer paso en la propaganda electoral.

— El corresponsal en Madrid del *Correo Catalan* dice en fecha de 2 de Febrero lo siguiente:

«El periódico *El Progreso* ha dado á luz íntegra la defensa que el obogado Sr. Carvajal ha hecho an-

te el Consejo de guerra del infante D. Enrique, duque de Sevilla, objeto de las actuaciones militares que se instruyeron por los sucesos de Palacio. Este alegato, en que constan los puntos principales de la sumaria, y en que se rebaten todos los cargos de la acusacion fiscal, ha descubierto el velo que ocultaba los fundamentos de este proceso, poniendo al público en autos de su verdadero argumento. El acto de la publicacion de esta defensa ha parecido desenfado y vitando, y el capitán general ha dirigido una comunicacion al gobierno notificándole que procede á instruir diligencias contra dicho periódico para procesarle con arreglo á las prescripciones del Código militar. Al gobierno ha debido sorprenderle este arranque, muy propio de la genialidad del general Pavia, que, sin encomendarse á Dios ni al diablo, ha empezado á desafiar por su cuenta, alterando de alguna manera el plan de benevolencia y armonía que el gobierno estaba propuesto á mantener para seguir en buenas relaciones con las fracciones liberales. Lo que saldrá de este *infundio* nadie lo sabe; pero el suceso ha producido sensacion en los círculos y está llamado á tener resonancia. —Q.»

— Los representantes de las provincias marítimas que han venido á Madrid con objeto de celebrar un Congreso para tratar asuntos de interes relacionados con la marina mercante, se reunieron ayer tarde en el salon de presupuestos del Congreso.

A las dos y media comenzó la sesion, bajo la presidencia del Sr. D. Gonzalo Segovia, á quien acompañaban en la Mesa, como vice-presidentes, los Sres. Piélagos y Aznar, y como secretarios los señores Zapatero y García y Echegaray (D. Evisasio).

Puesto á discusion el tema primero, *Organizacion de la marina mercante*, hicieron uso de la palabra los Sres. Bergé, Carrasco, Zapatero y Macpherson.

El Sr. Carrasco, representante de la junta de la marina mercante que existe en el ministerio de Marina, abogó por que se llevaran todas las cuestiones de aquel ramo al ministerio de Marina, que en su concepto debia entender de ellas por completo, excluyendo toda intervencion del ministerio de Fomento.

En contrario opinaron los Sres. Bergé, Zapatero y Macpherson, los cuales sostuvieron que el ideal de la marina mercante debia ser la creacion de un ministerio de Comercio, y que en tanto esto no pudiera realizarse prescindiera en absoluto de la tutela de la marina de guerra y se llevaran estos asuntos por entero al ministerio de Fomento, con lo cual se evitaria la dualidad administrativo que sirve de rémora á la marina mercante, preparándose al mismo tiempo la creacion del ministerio de Comercio.

El tema se declaró suficientemente discutido, y se autorizó á la Mesa para que redactara el acuerdo que se insertará en el acta y se aprobará al mismo tiempo que ella.

A propuesta del Sr. Carrasco, se acordó tambien que una comision visite mañana á las doce al señor ministro de Marina, con objeto de pedirle que por telégrafo suspenda los efectos de una real orden sobre practicaes, en virtud de la cual mañana se celebraria una reunion en el puerto de Gijon, y en días sucesivos en otros puertos.

El Congreso celebrará cuatro sesiones y en ellas discutirá los temas siguientes:

Organizacion interior de puertos comerciales, reglamentos de policia y todo lo referente á practicaes, valizamientos, etc.

Reformas prácticas de la ley de sanidad.

Tarifas y derechos consulares.

Reformas en las Ordenanzas de aduanas.

La reunion terminó á las cuatro.

Había representantes de Bilbao, Sevilla, Barcelona, Cádiz, Valencia, Cartagena, Gijon y Pasajes.

— Los guardias civiles que acompañaron al general Fajardo la noche de la descabellada intentona del castillo de San Julian de Cartagena, han sido recompensados con la cruz del Mérito Militar, pensionada con siete pesetas 50 céntimos mensuales.

— Otra cuadrilla de ladrones, que estaba funcionando en Málaga desde hace un año y lleva robados algunos miles de duros, ha caído en poder de la autoridad.

Unos cuantos *caballeros* tomaron en arrendamiento un almacen inmediato al de los Sres. Heredia, donde hay grandes existencias de vinos superiores, y hallando el medio de enchufar tubos de goma en las mejores pipas, llegaron á extraer de la bodega inmediata 254 arrobas de vino, gran parte de mucha edad, cuya partida se vendió á otra casa bastante conocida.

Los ladrones continuaron sus robos de aguardientes, vinos y licores en la casa de los señores Gross y Luque, tambien por valor de miles de duros. La Guardia civil ha capturado á los ocho individuos de la asociación, que están convictos y confesos, y se llaman:

Fernando Sotomayor, Juan Gordillo, Rafael Pi-

neda, Mariano López Cruz, Antonio Gómez Gómez, Antonio Carrasco, Antonio Santiago Reyes y José Llévanes Reyes.

— En Oporto han ocurrido grandes desgracias en la madrugada del miércoles.

Hé aquí los detalles.

«A las cinco estalló una espantosa tronada, seguida de copiosa lluvia y un furioso vendaval que sacudía violentamente las casas, algunas de las cuales oscilaban de una manera aterradora.

La tempestad sorprendió en el lecho á la mayor parte de la gente, que horrorizada se levantaba á implorar la piedad divina, creyendo que había llegado la hora del juicio final.

Se incendió la fabrica de Asneiros, sita en la calle de la Torrinha.

Cayó en el establecimiento una chispa que, desviándose del pararrayos, fué á parar al sitio donde se hallaba una gran porcion de lana y algodón, saliendo luego por el armazon despues de causar grandes extragos en los tejados.

Pocos minutos más tarde toda la fábrica era presa de las llamas, que se elevaban á grande altura, avistándose el incendio desde los puntos más apartados de la ciudad, que iluminaba claramente.

A aquella hora estaban ya las máquinas preparadas y si el maquinista no llega á lograr habrir las válvulas, hubiera ocurrido una explosion que produciría innumerables víctimas.

Los esfuerzos hechos para sofocar el incendio fueron inútiles; de la fábrica no quedaron apenas las paredes.

Los perjuicios se calculan en 150.000 duros.

Ciento cincuenta familias quedan sin trabajo y reducidas á la más espantosa miseria.

A la misma hora en que la fábrica de hilos y tejidos era una columna de fuego, otra chispa eléctrica penetró en la casa número 3 de la calle de las Clases Obreras, y recorrió hasta al número 27, causando estragos en todas ellas.

En la número 15 y 17 habitaba un matrimonio anciano; los infelices, sorprendidos por tan terrible visita, no tuvieron tiempo de huir y cuando se acudió en su auxilio, se les encontró casi muertos.

El marido resultó con un brazo fracturado y la mejilla izquierda quemada, y su infeliz compañera quedó con toda la cara horriblemente mutilada.

Ambos habían perdido el habla, y en este estado fueron trasladados al hospital de la Misericordia, siendo poco probable su salvacion.

Una hija de este matrimonio, que vivia en esta misma casa con su marido, no sufrió nada; y una niña de corta edad que estaba en su cuna, apareció en el lado opuesto de la habitacion, como si cuidadosamente allí la hubiesen trasladado.

La casa, pocos momentos despues de ser retirados sus moradores, se desplomó con gran estruendo, destruyendo cuantos muebles contenía.

La chispa, despues de romper vidrios, hundir paredes, quebrar las puertas, arrancar ventanas y quemarlo todo, se introdujo en la tierra por el dintel de la casa número 27, en donde había un candelero de iluminacion, que quedó completamente fundido.

En otra casa de la calle de la China cayó tambien una chispa que destruyó el teléfono y todas las piezas de metal que había dentro.

En la plaza de Don Pedro, un hombre quedó sin habla, efecto de otra chispa que cayó á su lado.

El día amaneció claro, y á las diez de la mañana se sintió un ligero temblor de tierra.»

— El 26 de Enero ha inaugurado personalmente el emperador de Austria la capilla expiatoria que se ha dedicado á la memoria de las numerosas víctimas que sucumbieron hace algunos años á causa del incendio del Ring-Theater.

El sagrado monumento fúnebre ha sido levantado en el mismo solar que el teatro ocupó, y está incluido en un gran edificio que ha hecho construir á sus expensas el soberano para asilo de familias pobres.

— Hé aquí algunas noticias biográficas de monseñor Dendar, elegido para la Sede de Posen.

Nació en Ermeland en 1830, y allí y en todas partes ha merecido las simpatías y el respeto de todo el mundo por su carácter, á la vez enérgico y dulce. Recibidas las órdenes fué capellan de un regimiento polaco. Es hombre de gran ciencia y administrador de primer orden.

Durante el Kuitum-Kanpfs, siendo párroco de Konesbury, y cuando los *viejos-católicos* se apoderaron de la iglesia parroquial, cedió su casa y su jardín para levantar una iglesia nueva. En su trato no puede ser más afable, pero respecto de los principios es inflexible; y, en suma, su vida le hace digno de un puesto tan eminente, pero tambien tan difícil como el de Pastor de Posen.

— Los periódicos rumanos refieren un grave accidente ocurrido en el teatro de Bucharest durante la representacion de *Lucia di Lammermoor*, dada por Adelina Patti.

Cuando la diva cantaba el aria de la locura un

hombre cayó del techo ó cimbra al escenario, entre bastidores, desde una altura de 17 metros, derribando á una mujer, á un niño y parte de la decoracion escénica.

El público, al oír el ruido y los gritos que el accidente produjo, creyó que había fuego y se alarmó; pero la Patti, armándose de valor, continuó cantando sin parar un sólo instante, y haciendo signos tranquilizadores con las manos, logró dar á comprender á los espectadores que no se corria ningun peligro.

El que cayó al escenario era un pobre comerciante que había comprado por dos francos á los tramoyistas el permiso para penetrar en el escenario y oír á la diva desde las bambolinas. Este desgraciado quedó muerto en el acto.

— Los diarios extranjeros han hablado estos días de una solemnidad que se está organizando en Calvi.

Se trata en esta aldea de la isla de Córcega de celebrar la restitution de la personalidad del gran almirante Cristóbal Colon á su verdadera patria, que parece fué la de Córcega.

Segun unos, Génova le vió nacer; segun otros, fué Savona, y segun otros, por último, fué Calvi, que formaba entónces parte con toda la Córcega, de los estados de Génova.

#### PARTES TELEGRÁFICOS

Roma 2.—El Nuncio del Papa en Madrid no será creado Cardenal en el próximo Consistorio, como se ha anunciado, sino en el que se verificará en Junio de este año.

Paris 2.—Hoy se ha celebrado un Consejo de ministros aprobándose por completo la conducta del general Boulanger, ministro de la Guerra, al separar de su mando al general Schmit, á consecuencia de haberse permitido éste censurar indirectamente el cambio de guarnicion de los dos regimientos de caballería que se hallaban en Tours.

Londres 2.—Ha surgido una dificultad entre Inglaterra y China.

Esta última, alegando pretendidos derechos de soberanía, reclama el tributo y la posesion de Bahino, Birmania.

Inglaterra se opone enérgicamente á semejantes pretensiones.

Viena 2.—En la Cámara de diputados de Austria se discute un proyecto de ley contra el socialismo y otro que tiende á mejorar la situacion de los obreros en casos de enfermedades ó de inutilidad en el trabajo.

El Gobierno ha sido interpelado en la Cámara por no haber impedido la exposicion de algunos cuadros que producen escándalo en el Palacio de los Artistas.

El diputado Fuchs, en nombre de la moral pública, ha pedido que dichos cuadros no continúen figurando en aquella exhibicion.

Londres 3.—El marqués de Salisbury celebró ayer una larga conferencia con el Sr. Gladstone para ponerle al corriente del estado de los asuntos orientales.

Le expuso los despachos recibidos sobre la cuestion de Grecia, y antes de contestar al de mas urgencia, quiso saber la opinion del Sr. Gladstone.

Le mostró tambien un despacho de Constantinopla anunciando la promulgacion de un decreto del Sultán, sancionando el acuerdo definitivo entre la Puerta y el príncipe Alejandro de Bulgaria, en virtud del cual se reconoce la union de la Rumelia á dicho principado.

Se sabe que esta noticia ha producido mucha sensacion en Grecia, donde reina gran efervescencia.

La opinion pública insiste en reclamar compensaciones territoriales, fundándose en que la union búlgara turba el equilibrio de los Balkanes.

#### GACETILLA LOCAL.

##### LA COSECHA DE VINO EN 1885.

Segun datos oficiales, la última cosecha de vino en Francia ha sido corta, puesto que no excede de 28.536.000 hectólitros, cuando la precedente de 1884 rindió 34.780.000, y la de 1883 pasó de 36 millonss.

La de que se trata resulta una de las más escasas durante los últimos veinticinco años, ya que tan sólo la de 1879 fué menor, no dando sino 25.769.000 hectólitros. Entre las causas que han ocasionado semejante disminucion, se cuenta en primer lugar la flojera, además el mildew y las prematuras y excesivas lluvias que impidieron que la uva llegara á perfecta madurez. Aun cuando la cosecha en conjunto ha sido escasa, no en todos los distritos vinícolas fué inferior á los años precedentes; en el valle del Loira señaladamente, donde se creian los vinos de poco cuerpo, llamados de Anjou de Orleans, fué muy buena, elevándose á 7.200.000 hectólitros,

miéntras la de 1884 no pasó de 5.000.000, cifra ésta análoga á la obtenida en 1883.

Asímismo la producción de los viñedos del valle del Ródano, que dan el Borgoña y Macon, de las orillas de dicha rio, fué buena, montando á 4.600.000 hectólitos, miéntras que la de 1884 no pasó de 3 millones 200.000; ambas cifras muestran que la cosecha última ha sido excepcional, habida consideración á que los propios viñedos no dieron más de 4.400.000 hectólitos en 1883.

Tan lisonjero resultado en los viñedos del valle del Ródano forma contraste con los rendimientos de la viticultura en el resto de Francia, y singularmente en sus provincias del Este Sur y Suroeste. En las primeras, que comprenden la Champagne y Lorena, sólo se obtuvieron 1.800.000 hectólitos, en vez de los 2.300.000 recolectados así en 1884. Los viñedos del Suroeste, que en 1883 y en 1884 rindieron por término medio 8.400.000, no produjeron en 1885 más de 4 millones y medio, ó sea 3 millones 900.000 de ménos, disminución que pasa del 46 por 100.

No han dado resultada mejor las viñas del Mediodía, que hace diez años eran las más productivas de toda Francia. Singularmente en 1875, que la cosecha total excedió de 83 millones y medio de hectólitos, los viñedos del Ande, Herault, Pirineos, Orientales, Haute, Garona, Gard y del Ariege, rindieron por sí solos 17 millones y medio de hectólitos; cifra aun sobrepajada en 1872, que merced á la excepcional cosecha del Herault, que produjo 15 millones la total de las seis mencionadas localidades llegó á 24 millones de hectólitos.

A pesar de ello, es digno de aplauso la perseverancia con que los propietarios procuran conservar y aun acrecentar sus viñedos; sin duda que la superficie ocupada por éstos en Francia ha disminuido; aun era en 1882 de 2.180.000 hectáreas, miéntras en 1885 se extendía sólo á 1.990.000, si bien en determinados puntos se han plantado de viña más tierras; por ejemplo: el Tara contaba en 1882 sólo 41.000 hectáreas dedicadas á ese cultivo, cifra que se elevó al año hasta 58.000; en el Tarn y Garona, de una superficie de 39.008 hectáreas, ocupan ya hasta 43.000 los viñedos; en análogo caso se hallan Ardeche y Vienne, y donde los acrecentamientos han tomado mayores proporciones ha sido en el Gard y Héruault, pasando en aquel desde 1882 á 1885 de 17.400 á 23.000 hectáreas y este último de 68.500. Consiste tan grande aumento en que han plantado el terreno arenisco que le avecina al Mediterráneo, con la mira de evitar la acción destructora de la filoxera.

Terminaremos indicando el término medio de la producción vinícola en Europa: de algunos años á esta parte cosecha Francia 33 millones de hectólitos de vino; España 22 millones; Italia 21 y medio; además de estos tres grandes centros de producción, Austria-Hungría recolecta 20 millones de hectólitos y cuatro Portugal; Alemania 3.600.000; Rusia tres millones y medio; la Turquía europea y Chipre sobre 2.900.000 hectólitos.

La disminución que ha tenido la cosecha de vinos en Francia, debe excitar el celo de los propietarios y cosecheros españoles con la esperanza de alcanzar cada día mejores precios para sus vinos y de llevar éstos á mayor número de mercados.

A causa de lo desapacible del tiempo que reinó ayer, no se verificó la función religiosa que debía celebrarse en el oratorio de la Virgen de la Bonanova en acción de gracias á Dios por haber librado á esta Isla de la enfermedad contagiosa del cólera. Según noticias esta fiesta tendrá lugar el domingo próximo.

Estos días se han refugiado en la bahía de este puerto varios buques de arribada forzosa, de los cuales uno había salido el juéves último.

La empresa del Ferro-carril de Alaró celebrará junta general de accionistas el día 21 del que rige, á las once de la mañana, en la casa núm. 7 de la calle de Pont y Vich.

El sábado únicamente fondeó en este puerto el vapor *Lulio*, capitán D. Francisco Rosselló, procedente de Barcelona, con la correspondencia, 58 pasajeros y carga.

Se despacharon el vapor *Jaime II*, capitán don José Font, para Valencia, con la correspondencia, 24 pasajeros y carga; el vapor *Mallorca*, capitán D. Rafael Vich, para Barcelona, con 20 pasajeros y mercancías; la polacra goleta *Luisa*, patron don Francisco Salvá, para Orán, con lastre; la polacra goleta *Enriqueta*, patron D. Francisco Terrades, para Orán, con lastre; el bergantín goleta *Beatriz*, capitán D. Jaime Bonet, para Puerto-Rico, con 1 pasajero y efectos; el vapor *Union*, capitán D. Juan Singala, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia, 7 pasajeros y carga; el laúd *San Antonio*, patron D. Miguel Palmer, para Almería, con 1 pa-

sajero y carbon; el laúd *San Bernardo*, patron D. Matias Albertí, para Valencia, con efectos; y la balandra *San José*, patron D. Bartolomé Suau, para Porto-Colom, con lastre.

Ayer llegaron la polacra goleta *Trinidad*, capitán D. Jaime Serra, de Barcelona, con efectos; el pailebot *San Francisco*, patron D. Sebastian Fleixas, de Ibiza, con avena; y la polacra goleta *Virgen del Mar*, patron D. Bernardo Esteva, de Cette, con pipas vacías.

El día 27 del corriente, á las doce de la mañana, la Compañía Industrial y Mercantil de Mallorca se reunirá en Junta general ordinaria en el local que ocupa la Sociedad, calle de San Martín, núm. 33.

El Sábado fueron conducidos á Capuchinos por la guardia Municipal tres hombres en estado de embriaguez.

Segun telégramas, el sábado reinaba calma en Paris, Lisboa, Biarritz, Málaga y la Coruña; y N. fuerte y gran oleaje en Oporto.

Para que se vea á qué nivel ha descendido la cultura de Paris, cerebro de Europa, léase lo que dice un periódico de la localidad en los siguientes términos: «Los criados del café titulado el *Chat Noir* (gato negro) visten el uniforme de los académicos; los de la *Taverne du Bagne* (taberna del presidio) visten de presidario; el café de *Triboulet* lleva más allá su originalidad. En un dibujo de grandes dimensiones titulado la *Taverne des ex-cit-devant* (taberna de los que fueron nobles), exhibe, vestidos á la antigua y llevando en el pecho sus escudos de armas auténticos, á todos los aristócratas del Parlamento que se hicieron republicanos. Todos estos nobles señores, bajo el ojo vigilante de Marina (la república), sentada detras del mostrador, sirven á los diputados de la izquierda.»

Pasan de 3.000 los personajes que sólo en los dos últimos años se han convertido al catolicismo en Inglaterra.

Una compañía inglesa ha adquirido, segun se nos ha dicho, las minas de Camarg conocidas con el nombre de *Paulina*, por la cantidad de 175.000 duros.

Los pintores valencianos tratan de solemnizar el centenario del natalicio del insigne Ribera, hijo de Játiva.

La suscripción patriótica del *Circulo Militar* de la Habana, asciende á 112,208 pesos fuertes oro y 18.478 pesos fuertes papel; la del *Casino Español* suma 83,158 pesos fuertes oro y 9,091 pesos fuertes billetes.

Se ha repartido el número 18 de la revista *Museo Balear*, correspondiente al 30 de Setiembre último. Contiene el siguiente sumario:

Un libro nuevo, (continuacion), por D. Enrique Sureda.—Todavía lozas con reflejos metálicos, por D. Álvaro Campaner y Fuertes.—La Historia del Ampurdán por D. J. Pella y Forgas, por G. Ll.—Dominacion de los ampurdaneses en las islas Baleares, por D. J. P. y Forgas.—Amor universal, (poesía), per D. Pere de A. Penya.

Dice *Las Noticias* del sábado: «Sabemos que uno de estos días va á repartirse el prospecto en que el Sr. D. Jerónimo Roselló participa al público haber emprendido la publicación de obras de nuestro sabio filósofo é invicto mártir Ramon Lull.

El Sr. Roselló es la única persona que por los especiales estudios que tiene hechos en la materia, puede llenar dignamente la publicación de las obras de Ramon Lull, y como estas han de darnos ocasion de ocuparse estensamente en ellas, nos concretamos hoy á dar la noticia con toda la satisfaccion que pueda caber en nuestro ánimo, pues no es esta empresa de poco más ó ménos ni para tratada en una gacetilla.»

Manacor 5 Febrero 1886.

Sr. Director de EL ANCORÁ.

Muy Sr. mio. Cuando hice la relacion de los inuitados cultos con que estas buenas Madres han obsequiado á Jesus Sacramentado y á su excelsa Madre, cometí el error involuntario de felicitar á doña María Guasp, digna Tesorera de la Asociacion, como presidenta, siendo así que la presidenta de esta asociacion, que registra 2.200 asociadas, es la dignísima Sra. D.<sup>a</sup> Juana María Bosch, viuda de Nadal. Reciba, pues, la más cumplida enhorabuena dicha señora.—X.

La Provincia de Córdoba (República Argentina) refiere en los términos que transcribimos á continuación una escena conmovedora que ha tenido por teatro las orillas del arroyo Naspostá, de aquella provincia.

«La mujer Casimira Senarrusa, acompañada de dos hijos pequeños, recorria la ribera del mencionado arroyo buscando los trozos de madera que arroja en los días de crecida.

Después de reunir una cantidad suficiente, y fatigada por el trabajo, se recostó á la sombra de un árbol, teniendo entre sus brazos á los dos pequeños.

Apénas el sueño había envuelto con sus sombras tan hermoso cuadro, cuando un grito horrible hizo estremecer de terror á la pobre madre.

El más pequeño de sus hijos, por la parte inferior del cuerpo, se perdía en la boca de un hambriate leon.

La desesperacion de Casimira fué grande, y pasada su primera impresion se precipitó sobre la fiera, disputándole con valor imponderable tan interesante presa.

A los quince minutos de combate la heroica madre caía exánime al pié de su terrible enemigo.

Todo su cuerpo estaba completamente despedazado y aun sus manos oprimían nerviosas la garganta del matador de su hijo.

En esas circunstancias acertó á pasar por allí un campesino, espantando con el ruido de sus pisadas á la fiera.

El cuadro que se presentaba á su vista era horrible, y dió cuenta inmediatamente al marido de Casimira.

Este trasladó á su casa los cuerpos de tan caros deudos, y salió en persecucion del leon que le arrebató la felicidad del hogar.

A los dos días Martín, que así se llamaba el marido, regresaba con el cuero del asesino.»



**DOÑA ESPERANZA FONT**

VIUDA DE EYMAR

HA FALLECIDO

(R. I. P.)

Su sobrina, sobrino político y demas parientes suplican á todos los amigos y conocidos á quienes por descuido involuntario no se haya pasado aviso, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio del alma de la finada se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Miguel el martes 9 de los corrientes á las diez y media de la mañana.

---

**D. FRANCISCO MONTANER Y MOREY**

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su viuda, hijos, hermanas, hijos políticos y demas parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar por el eterno descanso del alma del finado, y asistir al rosario y funeral que, en sufragio del mismo, se celebrará mañana martes 9 del corriente á las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de San Jaime.

*No se invita particularmente.*

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 9:45 n.

El Congreso de navieros acordó pedir que las tarifas de derechos consulares sean idénticas á las de Inglaterra; el nombramiento de una comision para el estudio de las reformas convenientes en las aduanas, fomentar las construcciones navales, ensanchar las relaciones comerciales, rebajar los derechos de importacion, establecer admisiones temporales, y celebrar nuevo congreso en el año próximo.

# SECCION DE ANUNCIOS

# MUSICA

DE TODAS EDICIONES.  
 PRECIOS  
 SIN COMPETENCIA.  
**BANQUÉ**  
 ODON COLON, 36.

## DIAMANTES AMERICANOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

J. Dubosc Casa principal Arenal 19 y 21 Madrid.

El dueño de este grandioso establecimiento tan acreditado en España y en las principales Capitales de Europa pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de poner una exposicion de sus artículos de novedad, capricho y buen gusto situada en el paseo del Borne.

### Artículos de Bisutería.

- 2.000 Sortijas oro de ley con Diamantes Americanos de 4 á 50 pesetas.
- 3.000 Pares pendientes aretes y tornillos oro y plata de ley de 4 á 50 id.
- 2.000 Pendientes plaqué, oro de ley de 1 á 10 id.
- 5.000 Imperdibles, capricho á cual más elegante de 1 á 50 id.
- 4.000 Cadenas plaqué oro de ley y níquel de 1 á 100 id.
- 2.000 Botonaduras muelle Norte-Americanos de 2 á 10 id.

### Artículos de piel Rusia y Australia.

- 3.000 Petacas para puros y cigarrillos en diferentes formas de 1 á 20 pesetas.
- 4.000 Carteras y tarjeteros fantasia de 1 á 20 id.
- 1.000 Limosneros para señora de 3 á 15 id.

### Artículos de Optica.

Gafas y lentes cristal de roca cortados al eje, formando el arco iris con armazon de níquel á 8 pesetas par, con armazon de oro desde 25 pesetas y de plata á 15 pesetas.  
 Gafas y lentes cristal agua y fínglas de 2 á 4 id.  
 6.000 Pares de gemelos para teatros, campo y marina, en nácar, marfil, concha, piel y níquel, desde 4'50 pesetas.  
 5.000 Lupas acromáticas de 2 á 20 id.  
 Tengo boquillas, pipas, cepillería, fosforeras, habas toncas para dar aroma al tabaco, bainilla de la India y pastillas del cerrallo para perfumar habitaciones á 0'75 docena, hay gran surtido en adornos para cabeza, y un millon de objetos imposible de enumerar.

### La verdad

Todo el mundo puede hacer su fortuna comprando un objeto de capricho, buen gusto y barato, doy parte en un billete de la Loteria Nacional á todo comprador de una peseta en adelante.  
 Véanse las novedades, paseo del Borne. Exposicion de los diamantes americanos. 10-3

### COLECCION DE ENCÍCLICAS

#### DE SU SANTIDAD EL PAPA LEON XIII

traducidas al castellano.

Hé aquí el índice de ellas:

- Enciclica primera.—Donde se trata de cuán necesaria es la Iglesia Católica para el bien de la Sociedad.
- Enciclica segunda.—Donde se trata de los peligros del socialismo, declarando que sólo en la Doctrina Católica hallan los pueblos su instruccion.
- Enciclica tercera.—Donde se trata de la restauracion, en las Escuelas Católicas, de la Filosofia Cristiana, conforme á la doctrina de Santo Tomas de Aquino.
- Enciclica cuarta.—Donde se trata y expone la doctrina de la Iglesia, sobre el Sacramento del Matrimonio.
- Enciclica quinta.—Donde se extiende á toda la Iglesia el culto de los santos Cirilo y Metodio, Apóstoles Es-lavos.
- Enciclica sexta.—Donde se recomiendan las obras de la Propagacion de la Fe, de la Santa Infancia y las Escuelas de Oriente.
- Enciclica séptima.—Donde se anuncia un Jubileo extraordinario.
- Enciclica octava.—Donde se trata del origen del poder de los grandes remedios que la Iglesia Católica ofrece en estos tristísimos tiempos, á príncipes y pueblos.
- Enciclica novena.—Donde se trata de los deberes del Clero y de los católicos.
- Enciclica décima.—Donde se glorifica á San Francisco de Asís, y se exhorta á que los cristianos se inscriban en la Orden Tercera.
- Enciclica undécima.—Donde se alaba el celo de los católicos españoles, y se les recomienda la union más estrecha con el Episcopado.
- Enciclica duodécima.—Donde se hace la apología del Santo Rosario.
- Enciclica decimatercera.—Donde se trata de la situacion de la Iglesia en Francia y de los deberes de los católicos.
- Enciclica decimacuarta.—Donde se trata de la secta de la masonería.
- Enciclica decimaquinta.—Donde se exhorta de nuevo al rezo del Santo Rosario.
- Enciclica decimasexta.—Donde se trata de la constitucion cristiana de los Estados.
- Enciclica decimaséptima.—Donde se anuncia un Jubileo extraordinario.

Forman un elegante tomo en 8.º prolongado, de más de 350 páginas. Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

### CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES

En cumplimiento del art. 16 de los Estatutos esta Asociacion celebrará Junta general ordinaria el día 7 de Febrero próximo á las doce en el local de sus Oficinas calle de Julio 2 (Plaza de San Francisco) para el examen y aprobacion en su caso del Balance y Memoria anual y demas asuntos expresados en el art. 76 del Reglamento. Los Sres. socios subvencionistas ó fundadores podrán servirse recoger las correspondientes papelétas de asistencia durante los dias 4, 5 y 6 de dicho mes á las horas de despacho en las mismas oficinas.—Palma 29 Enero de 1886.—P. A. de la Junta Protectora, el Secretario, Miguel Fluxá.

### CENTRO FARMACÉUTICO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago de un dividendo activo de 37'50 Pesetas por accion, que se hará efectivo todos los dias laborables de 9 de la mañana á 1 de la tarde.  
 Palma 3 Febrero 1886.—Por A. de la J. de G. Gregorio Salvá, Srio.

### CAMBIO MALLORQUIN.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viérnes, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde para el pago del dividendo activo acordado por la Junta General celebrada en 31 de Enero último.  
 Palma 5 de Febrero de 1886.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá. 3-2

### Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 19.

## MAPA de la Isla de Mallorca

levantado en 1785 por el Cardenal Despuig. Precio: 50 reales.  
 FID ID sacado en escala menor del anterior por el mismo Sr. Cardenal. Precio: 16 reales.  
 Véndense en la Librería de Propaganda Católica.

## TOS

Se cura con las *Pildoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.  
 Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte.

Venta. Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2.

### Compañía Trasatlántica de Vapores.

(ántes A. LOPEZ Y C.ª)

Salidas fijas del puerto de Barcelona los dias 5 y 15 de cada mes para

### PUERTO-RICO Y HABANA

admitiendo carga y pasajeros.

### Para Puerto-Rico y la Habana

con escala en Mayagüez y Ponce.

Saldrá el 15 de Febrero próximo el veloz vapor

### Ponce de Leon

admitiendo carga y pasajeros.

La carga ha de remitirse fi Barcelona en los vapores de los dias 9 y 11 debiendo ser entregada el día ántes de su salida.

Para informes dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, 7.

### Vapores-correos Franceses.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Febrero para MONTEVIDEO y BUENOS AYRES el vapor-correo frances

## LA FRANCE.

Admite carga y pasajeros.

Se despachan en Palma: Plaza Copiñas, 5.

### Servicio semanal fijo á Barcelona

El vapor

## LULIO

saldrá para Barcelona el próximo mártes 9 de Febrero á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha, calle del Conquistador, número 30.

### FOTOGRAFIA

125 Olmos 125

Gran novedad en retratos de todas clases tamaños y precios.

Máquina instantánea para niños. 9-15

125 Olmos 125

## COLECCIÓN

### DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobacion de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

## POESÍES

D' EN

### MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa Librería de Propaganda Católica, Call, 1, Palma.

### LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

## SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio. A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro EL TERCER ESTANDARTE que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

## Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.